



Días Presidenciales

Por Armando Reyes Viguera

Uno de los temas que ha complicado la labor de gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum, a grado tal que ha tenido que abordar el tema en algunas de sus conferencias mañaneras, es que tanto respaldo tiene de los legisladores de la 4T.

Esto por las especulaciones de que, de inicio, los coordinadores legislativos de Morena en el Congreso tienen su propia agenda y no atienden o le dan importancia a las iniciativas que vienen desde Palacio Nacional.

El tema vuelve a la discusión pública por el tema de la iniciativa que se envió, y fue aprobada, que prohibía el nepotismo electoral.

En principio, la propuesta original indicaba que la entrada en vigor sería en 2027, pero por la presión del Partido Verde y su deseo de seguir con esta práctica en la gubernatura de San Luis Potosí y la posibilidad de que -al igual que en el pasado en Coahuila- en Zacatecas un hermano sea el sucesor del actual gobernador David Monreal, por lo que finalmente la reforma iniciará en 2030.

Y en este sentido, llaman la atención las declaraciones de Saúl Monreal, quien dijo que va por la gubernatura -actualmente en manos de su hermano David- en 2027, en momentos en que Ricardo Monreal, coordinador de los diputados federales de Morena, rechazó que haya nepotismo en el caso de su familia e, incluso se dio el lujo de bromear al decir "sí, somos muchos. Me disculpo con todos, pero eso lo decidió mi papá y mi mamá, somos 14".

La presidenta Sheinbaum, ante este panorama, señaló en su mañanera que "mi posición si-

guando que debería aprobarse para el 2027. Entiendo que en el acuerdo para poder tener la mayoría de los partidos, acordaron que fuera hasta el 2030", y completó ante la manera en que se aprobó su iniciativa diciendo "aquel que lo haga en 2027 se va a ver muy mal, ¿verdad?".

Parece que es el único consuelo que le queda, pero será interesante ver que sucede si en 2027, con la renovación de las gubernaturas de San Luis Potosí, Zacatecas y Guerrero, los candidatos de Morena y el Verde son la esposa del actual gobernador, el hermano del actual gobernador y el papá de la actual gobernadora, algo que, además de pegarle a la imagen de la presidenta, tiene efecto en la votación del partido oficial.

Este tema, junto con lo de la carta enviada por los abogados de Ismael El Mayo Zambada, hacen que la semana que termina sea una que la presidenta quiera olvidar rápidamente.

APUNTES ELECTORALES

Muy activo está en redes sociales peleando ante varios usuarios que lo acusan de ser nazi Eduardo Verástegui, quien busca que Vida obtenga el registro como partido político, en algo que se antoja más una campaña para darlo a conocer que una verdadera campaña en su contra.

Luis Espindola, quien es magistrado y presidente de la Sala Especializada del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), es el primer aspirante en ser denunciado por actos anticipados de campaña ante el INE.

• X (Twitter) y Threads: @AReyesViguera • en BlueSky areyesviguera.bsky.social



Foto: Gobierno de México